

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
INAUGURACIÓN III EXPO AMBIENTE
MESOAMERICANA EL SALVADOR 2007
10 OCTUBRE DE 2007

EN PRIMER LUGAR QUIERO DECIRLES QUE ES UN VERDADERO GUSTO PARTICIPAR DE ESTE IMPORTANTE EVENTO, CUYO OBJETIVO ES FACILITAR UN ESPACIO PARA EL DIÁLOGO E INTERCAMBIO DE CONOCIMIENTOS, EXPERIENCIAS Y NUEVAS TECNOLOGÍAS, EN LA GESTIÓN DE MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES, CONTRIBUYENDO ASÍ AL DESARROLLO SOSTENIBLE DE LA REGIÓN.

NUESTRO GOBIERNO, A TRAVÉS DEL MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES, HA EJECUTADO DIVERSAS ACCIONES CON EL OBJETIVO DE LLEGAR A ESTE FIN, ENTRE LOS QUE PUEDO MENCIONAR EL PASADO FORO IBEROAMERICANO DE MINISTROS DE MEDIO AMBIENTE, DESARROLLADO EN NUESTRO PAÍS Y CUYA DECLARATORIA CONJUNTA FORMARÁ PARTE DE LA AGENDA QUE DISCUTIREMOS LOS PRESIDENTES Y JEFES DE ESTADO, EN NOVIEMBRE PRÓXIMO EN LA CUMBRE IBEROAMERICANA QUE TENDREMOS EN CHILE EN EL 2007 Y SEGURAMENTE EN EL SALVADOR EN LA CUMBRE IBEROAMERICANA DEL 2008.



ASIMISMO PUEDO MENCIONAR EL HECHO DE QUE EL SALVADOR POSEE UNA DE LAS EXTENSIONES DE MANGLARES MÁS GRANDES DE CENTROAMÉRICA, LA CUAL SE HALLA EN EL SISTEMA DE ÁREAS PROTEGIDAS DEL PAÍS; ADEMÁS DE QUE ESTE AÑO REALIZAMOS EL LANZAMIENTO DE LA CATEGORIZACIÓN PARA OBRAS O PROYECTOS, CON LO QUE FOMENTAMOS EL CRECIMIENTO ECONÓMICO Y LA PROTECCIÓN DEL MEDIO AMBIENTE, SIN DAÑAR LA COMPETITIVIDAD NI FRENAR LA INVERSIÓN.

EL SALVADOR SE HA CONVERTIDO EN UNO DE LOS PRIMEROS PAÍSES QUE A COMENZADO A RESOLVER EL TEMA DE LOS BOTADEROS DE DESECHOS A CIELO ABIERTO, GRACIAS AL CUMPLIMIENTO DE ACUERDOS LEGISLATIVOS, A LA VOLUNTAD DE TODOS LOS ALCALDES, AL ENTUSIASMO DE NUESTRO MINISTRO DE MEDIO AMBIENTE, DEBO DECIR QUE DESPUÉS DE OCHO AÑOS DE PRORROGA Y PRORROGAS FINALMENTE EN UNA DECISIÓN POLÍTICA HISTÓRICA HAN QUEDADO SUSPENDIDOS ESTOS BOTADEROS DE DESECHOS A CIELO ABIERTO, Y AHORA PROCEDEREMOS A SU CIERRE TÉCNICO.

DEBO AGREGAR TAMBIEN ESTA NOCHE QUE PARA EL SALVADOR, EL TEMA DEL CAMBIO CLIMÁTICO SE MANTIENE EN LA AGENDA PERMANENTE DEL GOBIERNO, DE ALLI QUE EN MI PASADA INTERVENCIÓN ANTE LA ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS, DEJARA CLARO QUE PARA TODOS LOS PUEBLOS DEL MUNDO, SON ALARMANTES LOS EFECTOS NOCIVOS QUE ESTO

PRODUCE, TANTO EN TÉRMINOS DE VIDAS HUMANAS COMO MATERIALES, ECONÓMICOS, SOCIALES Y AMBIENTALES.

LO DIJE ALLA Y LO REPITO EN ESTE IMPORTANTE FORO: ES URGENTE QUE TODOS LOS ESTADOS ADOPTEMOS DE MANERA PRONTA Y CUMPLIDA, LAS MEDIDAS CORRECTIVAS PARA DISMINUIR EN FORMA SUSTANCIAL LAS EMISIONES DE GASES CON EFECTO INVERNADERO, A FIN DE REVERTIR LA TENDENCIA HACIA UN DETERIORO AMBIENTAL.

PARALELAMENTE A LOS ESFUERZOS INTERNACIONALES EN EL CAMPO DE LA PROTECCIÓN DEL MEDIO AMBIENTE, LOS PAÍSES DE AMÉRICA LATINA, INCLUYENDO A CENTROAMÉRICA, MÉXICO Y COLOMBIA, INTEGRANTES DEL PLAN PUEBLA PANAMÁ, ESTAMOS LLEVANDO A CABO ACCIONES Y COORDINANDO ACTIVIDADES REGIONALES Y SUBREGIONALES EN MATERIA DE ENERGÍAS RENOVABLES Y SOSTENIBLES, COMO UNA ALTERNATIVA AL USO DE LOS COMBUSTIBLES FÓSILES.

ME DA GUSTO QUE EL SALVADOR ACOJA ESTA TERCERA EXPOAMBIENTE, EN LA QUE SE CUENTA CON LA PRESENCIA DE MÁS DE 90 EXPOSITORES Y SOBRE TODO, QUE ÉSTA SE DÉ EN EL MOMENTO EN LA QUE ESTAMOS GENERANDO CONCIENCIA TODOS A NIVEL GOBLAL SOBRE ESTE TEMA.

ESTAR CONCIENTES DEL HECHO DE QUE EL PRESENTE Y FUTURO DE NUESTRAS NACIONES Y DEL PLANETA DEPENDERÁ DE LAS DECISIONES QUE TOMEMOS Y MÁS AUN, DE LAS MEDIDAS QUE PONGAMOS EN PRÁCTICA

PARA REVERTIR LOS ACTUALES DESEQUILIBRIOS QUE ENFRENTA EL ECOSISTEMA, CON LA FINALIDAD DE GARANTIZAR LA CONTINUIDAD DE LA VIDA Y EL DESARROLLO SOSTENIBLE EN SU MÁS AMPLIA DIMENSIÓN.

NO ME CABE DUDA DE QUE ESTE FORO SERVIRÁ PARA HALLAR RESPUESTAS AL DESEO QUE TENEMOS TODOS PARA INCREMENTAR LA PRESENCIA DE PRODUCTOS CENTROAMERICANOS AMBIENTALMENTE Y AMIGABLES EN LOS MERCADOS REGIONALES Y MUNDIALES, ASÍ COMO PARA FACILITAR EL INTERCAMBIO Y TRANSPARENCIA DE TECNOLOGÍAS AMBIENTALES.

TRABAJAR EN EQUIPO SIN DISTINCIÓN DE FRONTERAS, SERÁ SIN LUGAR A DUDAS UNA DE LAS MEJORES ACCIONES QUE PODEMOS PONER EN MARCHA PARA LA CONSECUCCIÓN DE ESTE FIN.

QUISIERA INFORMARLES QUE EN EL SALVADOR HEMOS TOMADO ALGUNAS MEDIDAS CON EL PARQUE CAFETERO, HEMOS RESPALDADO A NUESTROS CAFICULTORES CON SU DEUDA QUE TIENEN ACTUALMENTE, DEUDA QUE SE VIENE ACARREANDO DE AÑOS Y QUE SE COMPLICÓ CON LOS BAJOS PRECIOS DEL CAFÉ, CON EL OBJETIVO DE PROTEGER CON UN BONO ESPECIAL, HEMOS LOGRADO REDUCIR LAS CUOTAS DE ESTA DEUDA EN EL 30%, SABIENDO QUE ESTE ESFUERZO GUBERNAMENTAL, LA COLOCACIÓN DE ESTOS BONO A NIVEL INTERNACIONAL SON IMPORTANTES PARA MANTENER SUS BOSQUES QUE ES DE LO MÁS IMPORTANTE EN EL PAÍS.

POR OTRA PARTE Y COMO ES DEL CONOCIMIENTO DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, RECIENTEMENTE LOS PRESIDENTES DE NICARAGUA, HONDURAS Y EL SALVADOR DECLARAMOS ZONA DE PAZ EL GOLFO DE FONSECA, Y DECIDIDMOS PONER A TRABAJAR TRES COMISIONES PRESIDENCIALES PARA EL DISEÑO DE UNA POLÍTICA DE CONDOMINIO DE LAS AGUAS EN EL GOLFO DE FONSECA.

QUIERO DECIRLES QUE EN LAS PROPUESTAS DE TODOS LOS PAISES VAMOS A ENCONTRAR EL TEMA MEDIO AMBIENTAL Y YO SE QUE LOS MINISTROS DE MEDIO AMBIENTE, VAN A TENER QUE TRABAJAR MUCHO EN LOS PRÓXIMOS DÍAS, PORQUE EL GOLFO DE FONSECA ADEMÁS DE SER UN PUNTO DE ENCUENTRO Y DE INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA VA A RECIBIR APOYO NACIONAL E INTERNACIONAL ESPECIALMENTE EN EL AREA MEDIO AMBIENTAL.

ES UN BUEN MENSAJE QUE TRES PAISES HERMANOS NOS PONGAMOS DE ACUERDO Y RESOLVAMOS DE UNA VEZ POR TODAS UNA SITUACIÓN QUE ESTABA PENDIENTE.

HAGAMOS REALIDAD EL ESFUERZO DE TODOS E IMPULSEMOS CON VERDADERA CONVICCIÓN AQUELLOS PROYECTOS DE PRESERVACIÓN DE LA NATURALEZA Y QUE PERMITAN TAMBIÉN A LA PAR EL DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL.



SEÑORES PARTICIPANTES BIENVENIDOS A EL SALVADOR, SEÑORES MINISTROS BIENVENIDOS A EL SALVADOR, QUE ESTA ESTANCIA EN LA TIERRA CUSCATLECA LES PERMITA DILUSIDAR E INTERCAMBIAR IDEAS, PARA QUE SIGAMOS TRABAJANDO EN UN TEMA, EN EL QUE TODAVÍA TENEMOS GRANDES DEUDAS.

HEMOS AVANZADO PERO EN EL TEMA AMBIENTAL DEBEMOS RECONOCER, NUESTROS PAISES TIENEN GRANDES DEUDAS, Y ESTAS DEUDAS DEBEMOS IRLAS PAGANDO CON EL TRABAJO, CON DECISIÓN POLÍTICA, PORQUE HAY MUCHAS COSAS QUE NO SON NECESARIAMENTE SIMPATICAS, PERO DEBEMOS CONVENCER A NUESTROS PUEBLOS QUE EL MEDIO AMBIENTE SE PUEDE PROTEGER Y EL DESARROLLO ECONÓMICO PUEDE CAMINAR DE LA MANO CUANDO SE TIENE REGLAS CLARAS PARA QUE ESTO SE DE.

MUCHAS GRACIAS BIENVENIDOS A EL SALVADOR Y QUE DIOS LOS BENDIGA!